



Peter Thiede | <http://www.peter-thiede.com/>

WTC / Wals Trade Center

Ein Ort bei Salzburg weist ein Gewerbegebiet aus, für das sich Marketingstrategen das Kürzel WTC ausdachten: Wals Trade Center. Das ist allenfalls insofern treffend, als in diesem Gebiet kaum verarbeitendes Gewerbe, dafür aber umso mehr großflächiger Einzelhandel zu finden ist: vom Lebensmitteldiscounter über Schreibwaren- und Trachtenhändler bis zum Erotikhandel. Von wenigen Ausnahmen architektonischer Ambition abgesehen, ist hier die versammelte Trostlosigkeit dessen zu finden, was aus den Städten verbannt wird, um dort die Kulisse der europäischen Stadt aufrecht erhalten zu können. Kompromisslos mag man dies am ehesten bezeichnen: Modulbauten, die mit minimalem Aufwand ein Maximum an Raum umhüllen, zeigen genau jene handwerkliche Präzision, die nötig ist, um lange wartungsfrei überleben zu können. Ausgerichtet auf die Erschließung mit dem Auto, ist der Aufenthalt lediglich in Imbissbuden vorgesehen. Das Bemühen, wenigstens mit Farbe auf sich aufmerksam zu machen, macht in der Summe vor allem auf eines aufmerksam: auf die Farblosigkeit des Ganzen.







